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ATA DA 26ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH-SANTO ANTÔNIO 1 

No dia 26 de julho de 2022, às 14h30, foi realizada de forma telepresencial, a 2 

26ª Reunião Extraordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Santo 3 

Antônio (CBH-Santo Antônio). Primeiramente, o presidente do CBH-Santo 4 

Antônio, Filipe Gaeta, cumprimentou e agradeceu a todos os conselheiros 5 

presentes, dando início às atividades. Na sequência, foi passada à verificação 6 

de quórum, o qual foi confirmado com a presença de 25 conselheiros com direito 7 

a voto, presentes no momento da chamada. Passado então à aprovação do 8 

novo Regimento Interno do CBH-Santo Antônio, a auxiliar administrativo da 9 

AGEDOCE, Okissana Silva, discorreu brevemente sobre a minuta do 10 

documento, esclarecendo que a matéria também foi discutida em reunião 11 

conjunta da CTIL, e após essa submissão à Câmara Técnica, o Regimento foi 12 

encaminhado ao IGAM para análise técnica e jurídica. Em seguida, apresentou a 13 

síntese das principais modificações em relação ao regimento anterior. Em 14 

complementação, o conselheiro Leandro Callil, do IGAM, reforçou que a revisão 15 

do Regimento foi necessária para adequação à DN 69/2021 do Conselho 16 

Estadual de Recursos Hídricos, sendo a minuta acompanhada e aprovada pela 17 

Gerência de Apoio aos Comitês, sem grandes ressalvas. Abrindo oportunidade 18 

para dúvidas, o conselheiro Jonas Magalhães, da AMME, demonstrou grande 19 

preocupação quanto à alteração na redação sobre a participação de consórcios 20 

e associações, considerando que a DN 69 do CERH estabelece que os 21 

municípios que integram os consórcios e associações intermunicipais que 22 

componham o Comitê de Bacia Hidrográfica não poderão ocupar vaga isolada 23 

no respectivo Comitês de Bacia. Dessa forma, ele entende que essa limitação 24 

prejudicaria fortemente a participação dos municípios no comitê, tendo em vista 25 

que grande parte já são representados por algum consórcio ou associação de 26 

municípios. Em seguida, a conselheira Flávia Lilian, da FONASC, trouxe o 27 

entendimento de que essa vedação também deveria envolver os usuários, 28 

considerando que o segmento pode ser igualmente representado por consórcios 29 
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e associações. Em resposta, o Leandro ressaltou que essa regra foi bastante 30 

discutida, tendo seus prós e contras, mas que o objetivo foi justamente evitar a 31 

dupla representatividade das instituições no Comitê, e que a vedação não se 32 

estende aos Usuários por um entendimento político do Conselho Estadual. Em 33 

sua fala complementou também, que caso o Regimento não seja aprovado pela 34 

plenária a pauta do Comitê estará trancada, que por sua vez, não poderá 35 

deliberar sobre outras matérias, prejudicando, dessa forma, as atividades. No 36 

entanto, a conselheira Flávia, reforçou que a plenária é soberana em suas 37 

decisões e que não pode haver dois pesos e duas medidas para segmentos 38 

distintos. Por esta razão, propôs uma alteração no parágrafo oitavo para 39 

inclusão dos usuários. Prosseguindo às falas, a conselheira Tereza Cristina, da 40 

ADDAF também reforçou a fala do Jonas e da Flávia, quanto ao tratamento 41 

abordado para seguimentos distintos, sugerindo que deveria ser impedida a 42 

participação dos consórcios e associações para que os municípios e usuários 43 

possam se candidatar no Comitê por conta própria. Finalizando, sugeriu também 44 

que fosse modificada a dinâmica de apresentação do Regimento para que a 45 

plenária pudesse se manifestar artigo, por artigo. A conselheira, Patrícia 46 

Generoso, da FONASC, demonstrou estar de acordo com todas as colocações 47 

dos conselheiros, tendo em vista que quase todos os municípios são 48 

representados por associações intermunicipais, trazendo também essa 49 

preocupação quanto à questão da paridade entre usuários e municípios, e 50 

sugeriu o acréscimo da palavra “usuários” na redação para contemplar ambos os 51 

segmentos. Em seguida, o conselheiro Luiz Claudio, da VALE, trouxe um novo 52 

ponto de vista ao debate, e esclareceu que o objetivo da vedação é evitar que 53 

essas associações ocupem vagas no segmento sociedade civil, devendo essas 54 

associações ocuparem vagas no poder público ou usuários de acordo com a sua 55 

representatividade. Finalizando, sugeriu remover essa redação do Regimento de 56 

forma a viabilizar a discussão e decisão entre os representantes dos próprios 57 

segmentos ao pleitearem vagas no Comitê. Após discussões, a remoção do 58 

parágrafo foi aprovada, por aclamação, entre os conselheiros presentes, com o 59 

entendimento de que a plenária tem autonomia de realizar essas modificações. 60 
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Na sequência, a minuta foi transmitida para contribuições, ocasião em que foram 61 

sugeridas novas adequações no documento, e algumas complementações na 62 

redação para melhor compreensão e remoção de possíveis ambiguidades ao 63 

longo do texto. Na oportunidade, a conselheira Maria de Lourdes, do IGAM, 64 

ressaltou que qualquer alteração contrária à redação estabelecida na 65 

Deliberação do CERH, deverá ser novamente submetida à procuradoria do 66 

IGAM, que poderá não concordar com as proposições e solicitar uma nova 67 

revisão. No entanto, o presidente do Comitê, Filipe Gaeta, contrapôs essa 68 

afirmativa, reforçando que o Comitê deveria ter o direito de votar contra ou a 69 

favor à minuta, e não considera democrática essa obrigatoriedade de adequação 70 

à Deliberação do CERH, entendendo que esse rito não deveria envolver a 71 

deliberação, por parte da plenária, considerando que ela tem o dever de 72 

aprovação. Não havendo concordância com relação à minuta apresentada, e 73 

considerando que o quórum para votação da matéria não se manteve ao longo 74 

da reunião, houve o entendimento que uma nova reunião plenária deverá ser 75 

realizada para discussão da matéria, e na oportunidade, será votado item por 76 

item de acordo com as alterações propostas pelos conselheiros. Não havendo 77 

condições para discussão das dos demais itens de pauta, a reunião foi 78 

encerrada por volta das 18h00. A reunião foi transmitida, na íntegra, pelo 79 

Youtube e poderá ser acessada no canal dos Comitês através dos links abaixo:  80 

https://www.youtube.com/watch?v=sdW6chCS_2k&t=2903s;  81 

https://www.youtube.com/watch?v=hWCU_2qIZNY&t=12s; 82 

https://www.youtube.com/watch?v=ayXTPLykkp4;  83 

 84 

 85 
Filipe Generoso Brandão Murta Gaeta 86 

Presidente do CBH-Santo Antônio 87 
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